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本报讯（记者张燕） 交通运输
部 《公路限速标志设计规范》 本月
1 日起施行，有媒体解读说“从今
年 11 月 起 ， 全 国 高 速 将 统 一 限
速 ”。 这 样 的 表 述 引 起 了 网 友 误
会。有网友提出，甬金高速在宁波
段限速 100 公里/小时，在金华段限
速 120 公里/小时，怎么统一？还有
网友表示，宁波境内高速公路有的
限速 100 公里/小时，有的限速 120
公里/小时，是否也将统一？

记 者 昨 天 通 过 交 通 运 输 部 官

方网站、市交通运输局等多渠道
进行求证。事实上，11 月 1 日施行
的 《公路限速标志设计规范》，并
没 有 提 出 “ 全 国 高 速 将 统 一 限
速 ”， 全 国 高 速 也 不 可 能 统 一 限
速。高速公路的限速标准，首先
需要进行设计，就是常说的“设
计时速”，设计时速是公路建设标
准的重要依据。根据不同地理环
境、车道数等，高速公路的设计
时速不一样。比如甬金高速在宁
波有很多穿山路段，而绕城高速
相对平坦，它们的设计时速分别
为 100 公里、120 公里。

除 了 设 计 时 速 ， 高 速 公 路 还
将根据实际运营情况和事故发生

情况进行限速，这类限速往往由
高速公路经营单位通过专业安全
评估后报高速交警和公路管理部
门实施。

交通运输部的 《公路限速标志
设计规范》 于今年 6 月底颁布，11
月 1 日起作为推荐性规范施行，适
用于新建和改扩建公路限速标志
设计，以及在役公路限速标志设
计或调整优化。记者发现，这份

《规范》 有 60 页，涉及很多专业性
的术语解释，提出统一、规范限
速标志。如规范提出“相邻两个限
速 路 段 的 限 速 之 差 不 应 大 于
20km／h”，如果隧道外限速为 120
公里/小时，一到隧道限速 80 公里/

小时，就属于不规范行为。目前，
国内多地发起改革，重点解决限速

“忽高忽低”“断崖式”“隐藏式”
等问题。

宁波当前有一批高速公路在建
设中，包括杭甬复线、石浦连接线
等，这些高速公路将按相关国家及
行业标准实施限速，《公路限速标
志设计规范》 作为推荐性规范，也
将作为重要的参考甚至依据。而现
役高速公路由省级统一管理，市交
通部门将积极与省里对接，对是否
存在类似限速“忽高忽低”“断崖
式”“隐藏式”等问题进行排查，
并根据省里的统一部署会同高速交
警部门进行完善。

全国高速统一限速？网友误读了！
记者多渠道求证：《公路限速标志设计规范》并未提出全国高速统一限速

刨开 10 多厘米厚的表土，一颗
紫色的大番薯裹着泥巴钻了出来，
再刨几下，一颗接一颗番薯不断出
现在眼前，地下俨然成了一个巨大
的番薯仓库……昨天，在宁海县梅
林街道梅北村的一块田里，“番薯大
王”叶士海向村民展示了新技术培
育出来的番薯，一株番薯藤上结果
实 2550 个，每个都在 30 克以上，总
重达 243.3 千克，引得种薯大户及村
民啧啧称奇。

今年 5月份，叶士海在山地里试
种番薯，经过几个月的精心管理，番
薯藤蔓覆盖面积达 150 平方米。目
前，这株“番薯王”开始申报浙江农
业之最。 （徐铭怿 严龙 摄）

宁海农户
种出“番薯王”
30克以上果实2550个
总重243.3千克

本报讯（记者余建文 通讯员
贾默林） 昨天，镇海区蛟川街道俞
范村志愿者巡防队成立，20 多名志
愿者接过“范安义务巡防队”的旗
帜，开展治安巡逻。

至 此 ， 蛟 川 街 道 公 益 巡 防 队
伍总人数超过 800 人，覆盖辖区全
部 村 （社 区）。 他 们 身 穿 荧 光 背
心 ， 全 年 无 休 行 走 在 大 街 小 巷 ，
守护一方平安，被群众亲切称为

“荧光侠”。

蛟 川 街 道 工 业 发 达 ， 外 来 务
工者多、城中村多，治安状况复
杂。2017 年起，街道与辖区派出
所合作，发动村 （社区） 志愿者
组成巡防队，对重点区域开展夜
巡，效果非常明显。3 年来，蛟川

“荧光侠”队伍不断扩充，装备也
逐步改善，除了标志性的荧光背
心，还配备了扩音设备、强光电
源、对讲机等，并有“结对”警
力跟随。他们中年龄最大的超过

60 岁，部分志愿者已经连续巡逻
700 多个夜晚。

除 了 开 展 治 安 巡 逻 ，“ 荧 光
侠”还担当起群众的服务员和矛盾
调解员角色。巡逻期间，只要居民
打来电话，他们随叫随到。基层村

（社 区） 居 民 生 活 中 遇 到 磕 磕 碰
碰、怄气吵架的事，“荧光侠”们
及时介入，帮助化解矛盾纠纷。

南洪村一条主要村道上，因为
车辆违停严重，部分村民和车主开

始“顶牛”，越闹越僵。这时，村
里的“荧光侠”队员王亚仙站出
来：“我来管，管不好我不回家。”
她向村民立下“军令状”。从今年 9
月开始，王亚仙每天早上 4 点开始
在路上站岗巡逻，直到夜间，谁乱
停车就上前制止。经过一个多月的
努力，乱停车现象消失了。

3 年来，蛟川“荧光侠”累计
解决群众各类求助 5000 多件，成
为夜幕下一道亮丽的风景。

镇海蛟川八百“荧光侠”守护一方平安
3年解决群众各类求助5000多件

本报讯 （记 者张燕 通 讯 员
褚盈） 昨天，春秋航空在民航市
场 投 入 一 颗 “ 炸 弹 ”： 一 款 名 为

“想飞就飞·浙”套票产品揭开价
格 面 纱 ： 成 人 套 票 999 元 ， 儿 童
套 票 9 元 ， 有 效 期 范 围 内 可 不 限
次 乘 坐 春 秋 航 空 浙 江进出港的国
内航班。

11 月 9 日 10 点 ， 套 票 将 在 春
秋航空 APP 上正式开售。这是被
消费者认为到目前为止围绕宁波
机场进出港航班推出的最超值的
一款无限飞产品。

“想飞就飞·浙”套票产品使

用规则比较宽松。自购票之日起半
年内有效，支持不限次飞。春运期
间 （2021.1.25- 2021.2.25） 不 可 使
用，有效期顺延，其他如清明节、
五一劳动节等国家法定节假日可正
常 申 请 。 航 班 起 飞 前 3 天 兑 换 即
可，支持同时预订 4 张未乘机的机
票。如套票未曾兑换使用，在购买
之日起 1 年内可申请全退。

与今年“想飞就飞”1.0 版推
出 1 个套餐不同，2.0 版针对浙江、
江苏、河北、辽宁、甘肃兰州及广
东潮汕等 6 个不同区域旅客，推出
各自有针对性的产品，其中，针对

宁波旅客推出的“想飞就飞·浙”
套票产品，在有效期范围内使用可
不限次数乘坐春秋航空浙江省进出
港的国内航班，其中，宁波机场出
港 28 条、杭州萧山机场出港 4 条，
温州 3 条及舟山 2 条。

为升级“有娃一族”的出行体
验，春秋航空特别推出 9 元儿童套
票，带娃出行成本大大降低，对有
孩子的家庭极具吸引力。

目前，春秋航空在宁波栎社国
际机场运力位居第 2，近 30 条航线
覆盖天津、重庆、西安、成都、青
岛、昆明、贵阳、兰州、郑州、珠

海、乌鲁木齐、长春、呼和浩特、
克拉玛依、嘉峪关、沈阳、石家
庄、南宁等一批商务及旅游目的地
城市，非常适合有出差、求学、旅
游、务工等高频次出行需求的宁波
旅客。

此外，春秋航空近期还加推了
全国版套票——“想飞就飞·锦绣
河山”，适用春秋航空在飞的 230 余
条国内航线 （含港澳台航线，不含
石家庄-三亚、沈阳-三亚、深圳-
琼海、上海-临沂、上海-白山、
上海-文山），用户可在春秋航空
APP 上预约。

春秋航空在民航市场投入一颗“炸弹”

只要999元，宁波机场近30条航线无限次飞半年

本报讯 （记者徐展新 通讯
员邱萍） 记者从中石化宁波分公
司了解到，国内成品油零售价格
11 月 6 日零点迎来下调。

根 据 国 家 发 改 委 下 发 的 调
价 通 知 ， 本 次 调 价 后 ， 92 号 汽
油 调 整 为 每 升 5.42 元 ， 下 调
0.12 元 ； 95 号 汽 油 调 整 为 每 升
5.76 元 ， 下 调 0.14 元 ； 98 号 汽

油 调 整 为 每 升 6.31 元 ， 下 调
0.15 元；0 号车用柴油调整为每
升 5.02 元，下调 0.1 元。

本轮调价为今年的第 21 次调
价，其中 4 次上调、5 次下调、6
次搁浅、6 次不作调整。本轮调
价后，以油箱容量 50 升的家用轿
车为例，加满 95 号汽油较调价前
少花约 7 元。

成品油零售价下调

本报讯（记者吴向正 通讯员
周寅 米兰）“现在养犬区域调整
后，我们社区都让养狗的居民去给
狗领证登记、做体检、打疫苗，还
不准养大型犬，小区里比以前安
全、文明多了。”昨天，家住慈城
的张阿姨笑着告诉记者。

记 者 了 解 到 ， 前 不 久 ， 江 北
区政府颁布 《关于调整江北区犬
类重点管理区和一般管理区的通
告》，对犬类重点管理区域范围进
行调整，将庄桥、洪塘、慈城新

建成区部分原本为一般管理区域
调整为重点管理区域，得到当地
居民广泛认可。

“此次犬类管理区域的调整是
江北区人大常委会认真倾听群众
呼声、反映民生诉求，以及政府
及 相 关 部 门 顺 应 民 意 、 积 极 作
为，共同推动解决的结果。”江北
区人大常委会办公室相关负责人
说 ， 今 年 《宁 波 市 养 犬 管 理 条
例》 于 6 月正式实施，江北区人大
常委会根据市人大统一部署，以

立 法 调 研 为 主 题 ， 通 过 代 表 夜
聊、代表进联络站接待选民等形
式广泛听取人民群众的意见和建
议，了解掌握到以前区政府划定
的 犬 类 管 理 重 点 区 域 范 围 较 小 ，
庄桥、洪塘、慈城等大片城镇新
建 成 区 范 围 未 纳 入 重 点 管 理 区 ，
但这些建成区居民要求列入犬类
重点管理区的呼声十分强烈。

在今年 5 月份召开的江北区十
一届人大五次会议上，区人大代表
严巧玲等多位代表也对该区犬类重

点管理区划分提出了一系列意见和
建议。在 8 月召开的重要情况通报
会暨代表问政会上，区人大代表王
敬波就调整扩大犬类重点管理区域
问题，向区政府相关部门进行现场
询问。

据了解，此次调整方案将慈城
古县衙核心保护区和风貌协调区、
慈城新城、江北城区、329 国道以
东、宁波奥体中心、甬江街道朱家
苑小区都列为犬类重点管理区域，
满足群众需求。

江北人大推动养犬管理条例实施

庄桥洪塘慈城新建成区列为犬类重点管理区

本报讯 （记者蒋炜宁 通讯
员周蓉） 昨天，贵州黔西南州贞
丰一小的 66 名学生，高高兴兴地
领到了“广济-贞丰一小小太阳
奖学金”。这份特别的奖学金源于
宁波市海曙区广济中心小学全体
学生的爱心汇聚。颁奖典礼后，
四年级的思宁同学小心翼翼地把
奖学金放进书包最里面的口袋。
她告诉老师，要用奖学金给奶奶
买一副手套，冬天的时候奶奶就
不会生冻疮了。五年级的士明同
学喜滋滋地和好朋友一起拆开了
红彤彤的奖学金信封，说要买一
些文具分给班里的小伙伴们。

“广济-贞丰一小小太阳奖学
金”每年预算 1.23 万元，奖励在
美德、才艺、科技创新、学业、
自强自立等各方面表现突出的贞
丰一小学生。

贞丰一小是东西部协作宁波市
海曙区广济中心小学对口帮扶学
校，2018年结对。近两年来，两校
通过教职员工的交流互访、教学合

作、互联网＋教研互动等方式，在
教学理念、师资队伍、课程改革等
多方面进行了改进提升。

在协作交流过程中，广济中
心小学倡议设立“广济-贞丰一
小小太阳奖学金”，以更好地激励
贞丰一小积极上进的学生。奖励
的对象不但包括学业优秀者，也
涵盖了美德、才艺、科创等多方
面素养好的学生。以爱心奖学金
为媒介，两校学子紧紧相连、携
手成长。

广济中心小学的“小太阳”
节 已 经 举 办 了 10 多 年 。 每 年 的

“小太阳”节是孩子们最开心的节
日，这一天的重头戏则是爱心义
卖。大家会带来自己的书籍、玩
具、艺术创作、玩创作品等进行
义卖，所得的资金用于爱心公益
活动。

今年“广济-贞丰一小小太
阳奖学金”的资金来源就是广济
中心小学学子的义卖所得。在去
年末举行的广济中心小学“小太
阳”节上，该校学生发出倡议，
将义卖的部分资金以“小太阳奖
学金”形式捐助给贞丰一小，让
贞丰一小的学生分享广济“小太
阳”们的快乐，鼓励他们努力学
习、共同成长。

66名贵州孩子
拿到“小太阳”奖学金
这笔钱来自宁波孩子的爱心义卖

春 雨

据 11 月
5 日 《宁 波
日报》 民生

版报道，鄞州区邱隘镇镇北社区
有近 5200户居民，人口普查员入
户普查，或抢在居民上班前，或
等在居民下班后，他们用脚步

“丈量”真实数据。
由于白天大家都在上班，普

查员的工作只能在早晚或假日进
行，为此，他们常常等在居民家
门口，等到户主家亮起灯、租户
门口堆起垃圾……早了，怕打扰
休息；晚了，怕引起反感。可以
预见，人口普查员的工作十分辛
苦，值得钦佩与点赞。钦佩与点
赞之余，我们当反思，对普查员
的工作何不多些理解与支持呢？
入户时，“一张笑脸相迎，一份
耐心答复”；约好时间，就推掉

其他事务，等待普查员上门；长
期出差、经常出门的居民，在家
时不妨主动约一下普查员，免得
普查员无奈地等自己……只有在
相互理解和支持的基础上，才能
使普查数据更精准、工作推动更
迅捷。

家 事 国 事 天 下 事 ， 人 口 普
查 是 大事。作为十年一次的大
型普查，人口普查数据将是国
家和各级政府制定政策、关注
民生的重要参考，每一个数据
里面包含着国情民情，关乎每个
人的切身利益。从这个意义上
说，每个人都有责任和义务配合
人口普查。大国点名，没你不
行。让我们主动配合、积极参
与，真实、完整、及时登记普
查信息，为提高人口普查质量
尽心尽力。

（欢迎投稿，来稿请发民生
邮箱1871684667@qq.com）

给人口普查员
多些理解与支持
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全国消防日即将来临。昨天，鄞州区福明街道“11.9”消防日活动
在明城社区举行。由辖区物业安保和后勤人员组成的业余消防队在专业
消防员的指导下先后进行了救援、逃生、灭火等项目的训练，同时还举
行了穿消防衣、速取灭火器、水龙头快接等技能比武活动。

（丁安 陈存萍 摄）

业余消防队 技能很专业


